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□ 花城 清文 議員

１．自治会長の事務委託料の増額を問う 【 町長 】

（１）自治会長に委託している業務は何か。また、各字の過去５年間の委託料の推移

はどうか。

（２）事務委託料の算定基準を見直し委託料が10万円以下の自治会について増額して

はどうか。

２．学校給食調理場の整備計画を問う 【 町長・教育長 】

（１）平成29年４月現在の給食人口は何人か。

（２）幼稚園の給食提供もはじまり、小、中学校の生徒も毎年増加している。調理場

の新築が必要と思うが計画はあるか。
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（花城清文議員 一般質問）

３．南部水道企業団のアドバイザー会議と今後の方策を問う 【 町長 】

（１）南部水道企業団は2000年から特定の職員を対象に給与条例規則にない不適切な

昇級をさせた。過払いした額と返還を求めた額を明らかにすべきであるがどうか。

（２）南部水道企業団労働組合は南風原町と同じ制度運用であれば良いと思う。当局

が出した全職員の給与見直しは問題のすり替えと指摘する。特定の職員の昇級を解決

するのが先決であると考える。それを助言してはどうか。

（３）給与の不正支給は企業長、次長、担当課長の責任は大きい。南部水道企業団の

要項による懲戒処分の指導をしてはどうか。

（４）企業長と南部水道企業団労働組合との交渉が長引けば法的に請求権が消滅する。

町民にこれ以上不利益を与えないため看過すべきでないと思う。どうするか。

４．安全で安心して住めるまちづくりを問う 【 町長 】

（１）真和志高校東側の側溝は道路と段差があり歩行者にとって危険である。地域住

民はガードレールの設置を望んでいるがどうか。
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□ 宮城寛諄 議員

１．小中学校の空調設備の充実を 【 町長・教育長 】

（１）去った第３回定例会の答弁で、小中学校の空調設備について教育長は「実施計

画での要求を行っていく」、町長は「教育委員会と相談しながら進めていく」として

いるが進捗状況はどうなっているか。

（２）小学校教室新増築工事の工事請負費が計上されているが、増築される教室には

空調設備は整備されるか。

（３）「南風原町中期財政計画」が出され、厳しい財政運営の報告があったが、この

厳しい中にあっても町長は日頃から「子どもたちの教育に待ったは効かない」と言っ

ている。すべての教室に空調設備の設置に向けて、随時整備していくべきではないか。
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（宮城寛諄議員 一般質問）

２．断熱フィルムの効果は 【 町長 】

（１）断熱・防災（ガラスが割れ、飛び散るのを防ぐ）用のフィルムを庁舎等のガラ

スに貼ったが、効果はどうか。室内温度の上昇は抑えられたか。

３．イベント開催時の駐車場の確保を 【 町長・教育長 】

（１）イベント開催時の駐車場探しに苦労している町民は多い。町内のバス路線は役

場方向への路線が極端に少なく、自家用車利用が多くなる。特に陸上競技場でのイベ

ント開催時は苦労している。グランパスのキャンプ時は大型商業施設の駐車場が確保

されている。しかし、町陸上競技大会の時はシャトルバスはない。陸上競技場の駐車

場は招待者用で一般は入れない。この様な状況を打開するため対処が必要と思われる。

今後、多くの町民参加を実現するため駐車場確保をどうするか問う。

４．待機児童解消は 【 町長 】

（１）11月30日に認可保育園の募集締切だったが、次年度の待機児童は現在どれくら

いか。

（２）それは平成30年度内で解消することができるのか。
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□ 大城勝 議員

１．歯の健康について 【 町長・教育長 】

（１）フッ化物洗口の取り組みで、虫歯の予防効果が上がるとの事例がある。その効

果について町行政はどのような認識か。

（２）全国、沖縄県の学校保健歯科分野における、フッ化物洗口の取り組みの現状は

どうか。

（３）本町の保育園における、虫歯予防のフッ化物洗口の取り組みの現状はどうか。
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（大城勝議員 一般質問）

２．ちむぐくる館の運動器具の整備状況について 【 町長 】

（１）ちむぐくる館内健康増進室に運動器具類がある。その座椅子部分等のビニール

皮(合成皮革）の擦り切れが激しい。張替えができないか。

（２）利用者が安全に運動器具を使用できるよう、整備が必要と思われる運動器具の

点検はどのように行われているか。

３. 宮平交差点の信号機整備について 【 町長 】

（１）町内を通る国道329号線の宮平交差点は、交通量が多く、特に朝夕の渋滞時や

悪天候の際などには右折方向への運転に支障を来たし、危険運転を強いられている。

安心安全に右折できるように信号機の整備ができないか。

４．黄金ホールでの歌声コンサート等の誘致について 【 教育長 】

（１）先月11月23日の公休日に本町中央公民館・黄金ホールで、ある団体主催の歌声

コンサートが開催された。ホールは満席に近い盛況だったと見る。この団体は、今ま

で町外で行っていたのを8回目の今回、本町の黄金ホールでの開催となった。町の文

化行政においては、地域への音楽普及の観点からも、今までは町外で開催されている

コンサートが、今後は、継続して本町の黄金ホールで開催できるよう積極的な誘致の

働きかけができないか。
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□ 照屋仁士 議員

１．町民（個人・法人）所得の増で歳入を増やせ 【 町長 】

(１)町の歳入の中で一番大きな歳入項目は何か。また、これから一番伸ばすべき歳入

項目は何か。

(２)町税の分析をどの程度行っているか。サラリーマンや自営業、職種や業種などの

傾向はどうなっているか。

(３)人口増加についてどのように取組むか。または減少対策はどうか。

(４)企業誘致についてどのように取組むか。あわせて企業転出をどのように考えるか。

２．「給食レストラン」で新たな給食センターを 【 町長・教育長 】

(１)現在給食センターの提供する給食は１日何食か。幼小中内訳含めて示せ。

(２)学校給食を一般の方々向けに販売・提供する「給食レストラン」を実現し、給食

費の軽減や食育に寄与することができないか。

(３)「給食レストラン」に対応できる規模や設備の新たな給食センターを目指しては

どうか。
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□ 赤嶺奈津江 議員

１．ジェンダー教育の現状と課題を問う 【 町長・教育長 】

（１）2013年に文部科学省からＬＧＢＴと呼ばれる性的マイノリティーの児童生徒へ

の対応について初めて言及され、教職員に対し、性同一性障害や性的マイノリティー

に関する心ない言動を慎み、一方的に否定しないよう求められるなど、大きく変化し

てきた。「研修などを通して教職員の理解を深めていき、性同一性障害などに悩む子

供がいきいきと学校生活を送れる環境を作っていきたい」としている。現在、本町の

取り組みはどうなっているか。

（２）教員や児童生徒への研修や講演会は行っているか。

（３）性同一性障害と診断された児童生徒については把握されているか。相談窓口な

どはどうなっているか。

（４）児童生徒、保護者、教職員からの相談を受ける体制はどうなっているか。
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（赤嶺奈津江議員 一般質問）

２．福祉避難所の設置について 【 町長 】

（１）福祉避難所の設置について、現在の状況はどうなっているか。

（２）電気の供給ができることが前提となると考える。那覇市・南風原町環境施設組

合は、蓄電池の設置さえすれば災害時でも安定した電気の供給ができると思うが、こ

れまで協議したことはないか。

（３）ぜひ、周辺地域への貢献も含め、早期に協議し環境の杜ふれあいを福祉避難所

と指定してはどうか。

３．北丘小学校体育館とプールの改築について 【 町長・教育長 】

（１）南風原町中期財政計画ということで、11月30日に説明があり、普通建設事業の

記載があった。その中で、北丘小学校のプ－ル、体育館の整備がなかった。今回の中

期財政計画では平成30年度から平成34年度までとなっている。最終年度までに北丘小

学校のプールと体育館は築40年を迎えることになる。早急な対応を以前よりお願いし

ていたが、今後、どのように対応していくのか問う。

４．子どもの貧困対策について 【 町長・教育長 】

（１）子どもの貧困対策で児童館・公民館等を活用するとの答弁があったが、現在ど

うなっているか。
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□ 浦崎みゆき 議員

１．子育て支援について 【 町長 】

（１）本町の保育・児童手当・児童扶養手当・母子保健に関する手続きはどのように

行われているか。

（２）マイナンバーを活用し、行政手続きの簡素化を行う「子育てワンストップサー

ビス」の導入の見解を問う。

２．自治体クラウドについて 【 町長 】

（１）情報システムを共同で管理・運営する「自治体クラウド」の導入の見解を問う。

３．町民の健康政策について 【 町長・教育長 】

（１）町民が健康づくりに参加できるよう「健康ポイント」事業の導入を問う。

（２）誰もが簡単に取り組むことができる「ラジオ体操第一」の普及啓発を町として

行うことはできないか。

４．重度心身障がい者（児）医療費助成、現物給付の動向は 【 町長 】

（１）重度心身障がい者（児）医療費助成の支払い方法はどのようになっているか。

また現物給付の見通しはどうか。
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□ 金城好春 議員

１．町道の環境整備について 【 町長 】

（１）町道18号線の南側、那覇空港自動車道桁下から国道507号までの区間と町道274

号線沿いは不法投棄場となっている。改善できないか。

（２）町道73号線クニンドー橋から国道507号津嘉山バイパスへの進入道路沿いはご

みが散乱している。改善できないか。

２．土砂の流出防止について 【 町長 】

（１）ＪＡ津嘉山支店経済部入口付近の交差点から町道７号線へ入り約100メートル

の所に土砂流出が見受けられる。町道７号線沿いはほとんど間知ブロックが積まれて

いるが、土砂が流出する場所は段差があるにも関わらず土止め対策がなされておらず

雨降りの度に土砂の流出が考えられる。改善できなか。

３．名古屋グランパスのキャンプについて 【 町長・教育長 】

（１）来年も本町でキャンプを行う予定か。

（２）名古屋グランパスが２季ぶりのＪ１復帰を決めたと報道があった。激励会を催

す考えはないか。

（３）「名古屋グランパス Ｊ１復帰おめでとうございます」の横断幕を掲げる考え

はないか。
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□ 知念富信 議員

１．黄金森公園陸上競技場施設整備を問う 【 町長・教育長 】

（１）陸上競技場スタンド屋根は錆が発生している。雨どいは錆で機能していない状

態である。早急な補修が必要と思われるが対策を問う。

（２）町花のブーゲンビレアのモニュメントも破損している。補修出来ないか。

（３）陸上競技場の駐車場は逆進入が多い。進入路対策をしてはどうか。

（４）町、郡陸上競技大会で役員用駐車の空きが多く、町民から疑問視されていると

の事である。町はどう対応するか。

２．子ども元気ＲＯＯＭの推進を 【 町長・教育長 】

（１）小中学校で不登校は何人いるか。

（２）子どもの貧困緊急対策事業でどのような施策があるのか。

（３）子ども元気ＲＯＯＭを増設する考えはないか。
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□ 大宜見洋文 議員

１．児童・生徒が抱える様々な課題への解決に必要な保幼小連携の状況はどうか

【 町長・教育長 】

（１）近隣市町の保幼小連携状況はどうか。

（２）本町の連携が進まない原因・課題は何か。

２．自治会加入の課題について 【 町長 】

（１）第四次南風原町総合計画の目標策定後の加入率の推移はどうか。

（２）目標を達成出来なかった反省・課題は何か。

（３）それを踏まえて第五次南風原町総合計画を策定後、どういう事業を進めるか。
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（大宜見洋文議員 一般質問）

３．はえばる大学（仮）について 【 町長・教育長 】

（１）まちづくりの主体となる人財が不足している課題があると感じるが、町長の認

識はどうか。

（２）はえばる大学（仮）が育成の場になると思うがどうか。

４．国民健康保険の課題について 【 町長 】

（１）本土と沖縄で国保税額に差があるとの事だが、理由と差額は幾らか。

（２）保険税の増額もあり得るとの前回の答弁から、町民への説明の機会が必要では

ないか。
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□ 大城毅 議員

１.学校給食賄費（学校給食費）の保護者負担金をどうするのか【 町長・教育長 】

（１）幼小中学校ごとの保護者負担月額をどのようにしようとしているか。

（２）県内他市町村の保護者負担月額の状況はどうか。（市町村ごとの状況はどうな

っているか）

（３）議会からの留意事項に応え、まず給食費は現行通りとし、むしろ保護者負担を

軽減する方向へ向かうべきではないか。
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２．住宅リフォーム助成事業をどう評価するのか 【 町長 】

（１）年ごとの予算額、決算額、町民の申し込み状況、利用者の工事額、経済効果が

どうなっているか示せ。

（２）平成29年度は抽選になっていると聞いている。需要をどうみているか。事業目

的との関係ではどう評価しているか。

（３）議会からの要望に応え、町民ニーズに応えられるよう予算を元に戻す考えはな

いか。

３．町の情報公開条例とのかかわりで、町の各機関の会議議事録の作成期限はどうな

っているか 【 町長・教育長 】

（１）庁内の会議議事録の作成期限はどうなっているか。
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□ 玉城勇 議員

１．待機児童対策について 【 町長 】

（１）南風原町の待機児童対策に向けて取り組んでいる最中に新聞紙上で本町の保育

園児４人が継続できなかったとある。その後、児童の取扱はどうなっているか。

（２）地域型保育事業、小規模保育事業の０歳児から２歳児を受け入れる施設である

が、３歳児まで延長対応について検討できないか。

２．地域及び農業環境改善対策について 【 町長 】

（１）多面的機能支払交付金事業が現在３地域で導入され実施されている。目的は農

業農村の有する多面的機能の維持・発揮を図るために農用地、水路、農道等の農業資

源に加え、自然・景観・生物多様性・伝統文化などの地域資源を地域全体で保全・継

承するとのことである。今後、役場に事務局を設置し地域を拡大すべきだと思うがど

う考えるか。



-19-

（玉城勇議員 一般質問）

３．南風原町内公園管理・維持について【 町長 】

（１）宮城公園の水銀灯器具が全て撤去されているが、今後の計画はどうなっている

か。

（２）南風原町内の他の公園についての計画はどのようになっているか。

（３）宮城公園の駐車場増設はどのように考えているか。


